



3539 ARK

OPINION

6 Nov 1991

EDITORIAL

000 185303

Una mujer de este tiempo

El próximo domingo 7 diversas instituciones públicas y privadas, encabezadas por la Sociedad de Escritores de Chile (SECH), el Ministerio de Educación y la Intendencia de la Cuarta Región, harán realidad uno de los deseos más íntimos de la Premio Nobel chilena, Gabriela Mistral: bautizarán con su nombre un cerro de Montegrande, su aldea "seca y áspera", en el valle del Elqui.

Ese día se cumplirán 102 años de su natalicio.

La ceremonia será la culminación de una serie de actividades conmemorativas que han concitado el interés de las diversas organizaciones sociales y agrupaciones empresariales y culturales de la región famosa por su pisco y sus papayas; por su valle, sus cerros y sus playas. Y por haber sido la cuna de la única mujer chilena que ha logrado un Premio Nobel.

Como lo pudo comprobar LA NACION en reciente viaje por los lugares, el recuerdo de la poeta está vivo entre los hombres, mujeres y jóvenes de su tierra. En reciprocidad una de las características de su poesía es su comunión espiritual con aquella tierra y su gente. Con el valle y sus cerros; su ternura hacia los niños y la solidaridad con sus colegas maestros de escuela.

"He andado mucha tierra y estimado como pocos los pueblos extraños —decía—. Pero sigo hablando

mi español con el canturreo del valle del Elqui. Yo tengo un olfato sacado de esas viñas y esos higuerales y hasta mi tacto salió de aquellos cerros, de sus pastos dulces o sus pastos bravos. La patria es el paisaje de la infancia. Soy rematadamente una criatura regional. La región contiene la patria entera".

Pero esa visión voló a través de la nación toda. Como escribió Pablo Neruda, "su palabra ha interrogado y alabado todo nuestro terreno, desde sus extensiones frías y forestales hasta la patria ardiente del salitre y del cobre". Hay un profundo sentido de lo nacional en la poesía y en la prosa de Gabriela que hoy parece tener especial vigencia.

Pero no es esa la única faceta de Gabriela Mistral que responde a las inquietudes de los chilenos en este final de siglo. Importantes diarios de América Latina —entre ellos LA NACION— dieron cuenta de su prosa en las páginas de opinión. En ellas se refleja su mirada alerta, profunda y valiente sobre los problemas reales de la sociedad: la dignidad de los seres humanos, los derechos de la mujer y de los niños, el subdesarrollo, la democracia y la paz fueron grandes causas para ella.

Aquella rebelde del valle del Elqui, aunque nacida al terminar el siglo pasado, es una mujer de este tiempo.

Una Mujer de este tiempo [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una Mujer de este tiempo [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile